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Audiência pública discute criação de APAC em Ouro Preto
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Wesley Sousa - ASCOM CMOP

Segunda etapa da Audiência realizada na quinta-feira (11/08)
LUCAS PORFÍRIO

Na última quinta-feira (04/08), a 
Câmara Municipal de Ouro Preto rea-
lizou a 19ª Audiência Pública de 2022. 
O evento, requerido pelo vereador 
Kuruzu (PT), debateu sobre a criação 
de uma unidade da Associação de Pro-
teção e Assistência aos Condenados 
(APAC) em Ouro Preto. 

De acordo com a Fraternidade 
Brasileira de Assistência aos Conde-
nados (FBAC), a APAC é uma enti-
dade jurídica sem fins lucrativos, que 
auxilia a Justiça na execução da pena, 
recuperando o preso, protegendo a so-
ciedade e socorrendo as vítimas e pro-
movendo a Justiça restaurativa.  Ela 
promove a humanização das prisões, 
sem perder de vista a finalidade puniti-
va da pena, evitando a reincidência no 
crime e oferecendo alternativas para o 
condenado se recuperar. 

“A APAC é um sistema alternati-
vo ao sistema tradicional de presídios, 
com um índice de ressocialização 
muito melhor, a um custo muito mais 
baixo para cada indivíduo privado de 
liberdade, e Ouro Preto sonha com 
isso há algum tempo”, explicou o ve-
reador Kuruzu, que presidiu a sessão. 

A 19ª Audiência contou com a 
presença de representantes do Judiciá-
rio e do Executivo Municipal, da Fra-
ternidade Brasileira de Assistência aos 
Condenados (FBAC), da Força Asso-
ciativa dos Moradores de Ouro Preto 
(FAMOP), da Universidade Federal 
de Ouro Preto (UFOP), da APAC de 
Conselheiro Lafaiete, do Programa 
Liberdade e Assistência ao Encarcera-
do (PROLAE) e do Tribunal de Con-
tas do Estado de Minas Gerais (TCE). 

Na ocasião, os recuperandos da 
APAC de Conselheiro Lafaiete rea-
lizaram uma apresentação musical. 

Wilson Júnior, um dos recuperandos 
da instituição, conta que a APAC está 
sendo essencial para sua ressociali-
zação: “A APAC me ajudou muito 
no tempo de cumprimento da minha 
pena, está mudando muito a minha 
vida, porque lá eu aprendi muitas coi-
sas. Uma das primeiras coisas foi va-
lorizar minha vida, da minha família, 
da sociedade e de todo mundo que está 
ao meu redor, que participa do meu dia 
a dia. A APAC também me ensinou a 
trabalhar, me deu a oportunidade de 
aprender a tocar violão, foram várias 
oportunidades”. 

O Juiz de Direito da Vara Criminal 
e da Infância e da Juventude de Ouro 
Preto, Anderson Antônio, ressaltou 
que a criação de uma APAC na cidade 
é essencial para assistir o indivíduo en-
carcerado que busca a ressocialização. 
“Nós precisamos de uma APAC? Pre-
cisamos sim. As pessoas que não esti-
verem violentas, agressivas e refratá-
rias a tratar seus problemas psíquicos 
ou psiquiátricos precisam ter uma por-
ta que as recebam melhor”, afirmou. 

Rinaldo Cláudio Guimarães, Ge-
rente de Metodologia da Fraternidade 
Brasileira de Assistência aos Conde-
nados (FBAC), destacou que o Brasil 
possui 64 APACs em funcionamento, 
sendo que 47 está em Minas Gerais, e 
que Ouro Preto jamais poderia ficar de 
fora. “Se fizermos uma pesquisa com 
os mais de 5.000 recuperandos dessas 
APACs, a maioria vai dizer que cum-
prir pena na APAC é muito mais difícil 
que cumprir no sistema comum. Por 
quê? Regras. Regras de convivência 
que antes essas pessoas não tiveram. 
Não consideramos a APAC como a 
solução, mas somos sim uma alterna-
tiva viável no Brasil e no mundo, já 
que estamos presentes em, aproxima-
damente, 12 países”, completou.

O Circo chegou! Neste fim de 
semana atrações culturais e 

circenses podem ser apreciadas 
por toda a família em 
Mariana e Itabirito. pág. 10 e 12pág. 10 e 12

Atuação do Procon e NDCon restabelece 
energia elétrica de consumidor em 
situação de vulnerabilidade social

Ação do PROCON de Ouro Preto 
e Núcleo de Direito do Consumidor 
da UFOP, parceria celebrada através 
do convênio nº 37/2022 possibilitou 
ao consumidor J.M.C.S. o restabele-
cimento da energia elétrica e parcela-
mento de sua dívida.

O consumidor procurou o Procon/
OP para que sua demanda com a CE-
MIG fosse solucionada, uma vez que 
foi detectado suposto desvio de ener-
gia e suspendido o fornecimento pela 
empresa, já que não houve pagamen-
to. Após notificação, a empresa apre-
sentou uma proposta de parcelamento 
do débito com valores muito elevados. 
Ocorre que o consumidor apresentava situação social de imensa fragilidade, pois é aposentado por invali-
dez, possui a guarda de três netos e convivem com uma renda de apenas 01 (um) salário-mínimo.

Diante da situação, o caso foi levado ao NDCon e, sob a orientação do professor Felipe Comarela Mi-
lanez, os alunos ajuizaram uma ação que obteve a LIMINAR para o restabelecimento da energia elétrica na 
residência e o parcelamento da dívida a 5% (cinco por cento) do valor do salário-mínimo por mês.

Para o diretor do Procon, Narcísio Gonçalves Maciel, trata-se de caso emblemático, uma vez que a 
situação financeira do consumidor era muito difícil e estava privado de um serviço essencial. Já o professor 
Comarela destaca que o esforço intenso das discentes do NDCon foi premiado com a medida liminar do 
juiz da Comarca.

Por fim, o procurador geral do Município, Diogo Ribeiro dos Santos, afirma que é excelente ver uma 
parceria tão recente celebrada entre a PMOP e a UFOP já apresentando resultados que mudam a vida dos 
cidadãos de Ouro Preto.
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Fedem partidos políticos Fedem partidos políticos 
e fede esgoto soltoe fede esgoto solto

Pois é, gente; há muito tempo, estou a defender a abolição dos 
partidos políticos, para que tenhamos, de fato, a democracia. Essa, 
conhecida na maior parte do mundo, não passa de enganação, pois 
o lugar que cabe ao povo é usurpado por partidos; em alguns casos 
por um único, e, em outros, por diversos partidos, que se revezam 
no poder, por meio de eleições. Em ambas as modalidades, o povo 
é passado para trás; no regime de partido único, pelo totalitarismo 
descarado e, nos ditos democráticos pela concessão dos direitos 
de propriedade, imprensa livre, liberdade de expressão, que o povo 
acaba por confundir com democracia quando, na verdade, são 
direitos inerentes à verdadeira democracia, que é o governo do povo, 
por intermédio de seus representantes nos parlamentos. O poder, de 
fato, está nas mãos dos partidos, incluindo-se os de oposição. No 
Brasil atual, os partidos de oposição foram além, pois não mais se 
contentam com debates e estratégias políticas dentro do Congresso 
Nacional. Formaram um “governo paralelo”, tendo à frente alguns 
ministros do STF, que interpretam a Lei, convenientemente, ao sabor 
dos partidos oposicionistas, por sua vez atrelados a uma ideologia 
rechaçada massivamente. Então, que raios de democracia é esta?

A democracia nasceu sem partidos, que foram criados somente 
muito mais tarde. Até o século passado, os partidos políticos tiveram 
sua razão de ser, uma vez que não havia meios eficientes de interação 
do povo com os agentes políticos e com o aparelho governamental. 
Ao explorar essa vulnerabilidade, assentaram-se como intermediários, 
usurpando do povo a soberania, que lhe cabe na democracia e, do 
agente político, parte da representatividade popular. Assim é que ao 
povo cabe tão somente a obrigação do comparecimento às urnas, para 
escolher num “prato feito”, oferecido pelos partidos. No transcurso do 
mandato, descoberto o mau político, o eleitor é que não soube votar. 
Ele vota em candidatos apresentados por terceiros (partidos) e “paga 
o pato”, quando a coisa dá errado.

Ainda nos últimos dias, exemplo dessa dessintonia aconteceu 
em tentativa de contato com os senhores vereadores, em Ouro 
Preto. No dia 05/08, o editor do OURO PRETO WORLD tinha séria 
denúncia a fazer e, para isso, acessou o site da CMOP, no qual 
deveria estar disponibilizado fácil acesso a eles; a denúncia tinha 
de ser encaminhada a todos, pois, suponhamos que um escolhido 
não levasse a coisa a sério... Na página dos edis, que levou 
uma “eternidade” para se abrir, não foi encontrado recurso para 
encaminhamento, em comum, a todos; acionou-se então uma página 
individual, postou-se a mensagem, mas à tentativa de envio, abriu este 
aviso: “Desculpe-nos NYLTON GOMES nosso servidor parece não 
estar respondendo... Aguarde alguns instatens e tente novamente, 
ou nos envie um e-mail diretamente.” Os “instatens” se prolongaram 
pelo resto do dia e a coisa não se resolveu. Ao lado, quase invisível, 
na página de cada vereador havia um e-mail, mas não estava 
“linkado”. Por não estarem ligados, houve necessidade de copiá-los, 
um a um, para que a mensagem fosse enviada. A dois vereadores, a 
mensagem não foi enviada porque, deles, não havia qualquer meio 
de contato e, de um, a mensagem retornou com a informação de 
que o e-mail era inexistente (falso?). Até terça-feira, 09/08, somente 
um vereador havia dado resposta. Toda essa dificuldade de contato 
por quê? Porque os agentes políticos estão presos aos partidos. Se 
não houvesse partidos metidos no meio, a interação do povo com os 
vereadores seria escancarada, nada de se amoitar, esconder meios 
de contato, dificuldades em páginas da internet, etc. Na democracia 
aberta, a cada vacilo o político correria riscos de perda de pontos e 
consequente perda de mandato. O povo concede, mas o povo revoga 
também!

 Alguns políticos se esforçam, por seus próprios meios, para 
estreitar a relação com o povo, mas, aos partidos isso não interessa, 
pois o povo deve dançar de acordo com a música tocada por toda 
a orquestra. Aqueles políticos mais esforçados são como músicos 
destoantes, que desafinam em relação ao restante. 

A mensagem enviada prende-se a denúncia de estranho esgoto, 
que surge e corre a céu aberto, em área verde remanescente de 
loteamento em Cachoeira do Campo. A irregularidade foi, previamente, 
levada ao conhecimento da SANEOURO e postada no site/blog 
OURO PRETO WORLD, link “notícias locais”. Há evidências de que 
fede (literalmente) há muito tempo, mas taparam os narizes!  Partidos 
políticos já fizeram mal demais à humanidade!
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Fome e desemprego mostram 
grave desigualdade brasileira

O mais perverso indicador 
para uma economia é o que mostra 
um percentual elevado de pessoas 
com insuficiência alimentar. Ou 
seja, pessoas, famílias, que não 
tem refeições diárias satisfatórias e 
passam fome. E o índice está ele-
vado no Brasil conforme revelam 
todos os indicadores que tratam da 
elevação da pobreza no Brasil, que 
vem batendo recordes, alcançando 
cifras dramáticas em regiões mais 
pobres, especialmente nas peri-
ferias das grandes cidades, onde 
estão os maiores aglomerados 
de baixa qualidade, classificados 
como favelas. 

Os indicadores coincidem em 
apontar que a população classifi-
cada como estando em estado de 
pobreza está passando de 20% do 
total de brasileiros. O que coloca 
nesta situação perto de 40 milhões 
de brasileiros, considerada a nossa 
população atual, de 220 milhões. 
Outro indicador muito ruim é que 
nos últimos poucos anos houve um 
acréscimo de 3,8 milhões de brasi-
leiros nesta categoria da pobreza, 
em situação de carência alimentar.

A situação piorou nestes anos 
por várias razões. A primeira delas 
é a epidemia que, por dois anos 

restringiu bastante o mercado de 
trabalho, reduzindo bastante o 
percentual da população empre-
gada. Uma outra causa é a infla-
ção elevada nos últimos três anos, 
tornando muito cara a cesta bási-
ca para uma alimentação de uma 
família. Os indicadores apontam 
um aumento superior a 20% dos 
principais alimentos. E outros cus-
tos básicos para a sobrevivência 
tiveram reajustes ainda maiores, 
como o gás de cozinha, a gasolina, 
a energia elétrica, transportes e vá-
rios outros indispensáveis à sobre-
vivência mínima de uma família.

Outra causa foi a extinção do 
auxílio emergencial, que agora 
retorna no valor de R$ 600,00, 
até dezembro e que, embora tenha 
motivação eleitoral forte, a menos 
de dois meses do pleito de 2 de 
outubro, tem justificativa social 
porque pode minorar um pouco o 
sofrimento das pessoas em situa-
ção de fome. A manutenção deste 
auxílio, assim como par o gás de 
cozinha e o apoio aos motoristas 
do transporte, terá que ser prolon-
gado em 2023, uma vez que a situ-
ação da pobreza persistirá.

O contraditório desta grave 
situação é que o Brasil é hoje um 

dos maiores produtores e exporta-
dores de alimentos para o mundo, 
especialmente grãos. Nesta situa-
ção é forçoso reconhecer que fal-
tam políticas públicas que cuidem 
do planejamento alimentar das fa-
mílias. Já tivemos tais programas 
no Brasil, infelizmente extintos. 
Outra conclusão é que o enfren-
tamento da pobreza e seu aspecto 
mais desumano, que é a insufici-
ências alimentar, só será efetiva-
mente resolvido quando tivermos 
no Brasil uma redução das desi-
gualdades sociais. Desigualdades 
que só crescem.

A retomada do crescimento 
econômico também se torna es-
sencial. Não é possível que um 
país, como o Brasil, com tantas 
terras ricas de solo e subsolo, com 
8 mil km de costas marítimas, não 
tenha, na atualidade, um programa 
de crescimento econômico, incen-
tivando todas as imensas potencia-
lidades econômicas, industriais, 
agropecuárias, de serviços. O que 
precisaria investir mais em educa-
ção, em ciência e tecnologia, em 
estímulos ao empreendedorismo. 
Mas e a única maneira de voltar-
mos a gerar empregos. 

*maurowerkema@gmail.com
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Assinado decreto de criação da “Casa da Juventude”
O evento faz parte da Semana Municipal da Juventude, que acontece até o dia 12 de agosto

LUCAS PORFÍRIO

Na manhã desta quarta-feira 
(10/08), a Prefeitura Municipal de 
Ouro Preto, por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento Social, assinou 
o decreto nº 6.593, que cria a “Casa 
da Juventude”, uma política pública 
voltada aos jovens ouro-pretanos.

Segundo o Secretário Municipal 
de Desenvolvimento Social, Edval-
do Rocha, a “Casa da Juventude” 
viabiliza programas que priorizam o 
desenvolvimento integral e a partici-
pação ativa dos jovens nos espaços 
do município, promovendo o acesso 
à produção cultural, à prática esporti-
va, à mobilidade territorial e à fruição 
do tempo livre.

“A política pública de juventude 
ainda é muito carente. A importância 
dessa casa é grande. Ela é um centro 
de referência da juventude, para que 
ela (a juventude) possa buscar aqui-
lo como referencial. Por exemplo, 
um jovem que está com problema 
vocacional, ele vai ter orientação. 
Também, aquele jovem que tiver 
dificuldade de socialização, vai ter 
atendimento com psicólogo. É um lu-
gar que o jovem vai recorrer para di-
versas demandas, não só do trabalho, 
mas pessoais”, explicou o secretário.

A indicação da criação da “Casa 
da Juventude” é de autoria do verea-

dor Matheus Pacheco (PV), o verea-
dor mais jovem da Câmara Munici-
pal de Ouro Preto. Para ele, isso só é 
possível porque o governo municipal 
prioriza a pauta da juventude. “No dia 
19 de maio de 2021, fizemos a propo-
sição na Câmara e o prefeito Angelo 
Oswaldo sancionou a reativação do 
Conselho Municipal da Juventude, 
que já é uma realidade na nossa cida-
de. No dia 12 de agosto de 2021, ele 
criou uma comissão para trabalhar na 
reativação e atualização do Jovens de 
Ouro. Em 2022, já tivemos o lança-
mento do programa, a seleção de 500 
jovens ouro-pretanos”, relembrou.

A “Casa da Juventude” atuará 
de forma integrativa, fortalecendo as 
relações institucionais com o Con-
selho da juventude e vai estabelecer 
mecanismos que ampliem a gestão 
de informação e produção de conhe-
cimento sobre a juventude ouro-pre-
tana, apoiando programas, projetos 
e ações voltadas para a melhoria da 
atenção aos jovens.

“Hoje nós estamos lançando 
a ‘Casa da Juventude’, um projeto 
levado à Câmara Municipal pelo 
vereador Matheus Pacheco e que 
realmente está dentro de todos aque-
les propósitos que nós firmamos em 
nosso programa de governo, em re-
lação à juventude de Ouro Preto.  A 
cidade é antiga, mas tem gente nova, 

uma moçada grande querendo ocu-
par espaços e exercer o seu papel na 
construção do nosso futuro”, afirmou 
o prefeito Angelo Oswaldo. 

Sede do Programa 
Jovens de Ouro 2.0

 Na ocasião, foi anunciado, 
também, que a “Casa da Juventude” 
irá sediar o Programa Jovens de Ouro 
2.0, promovendo o acesso democrá-
tico à tecnologia e ao conhecimento. 
De acordo com a coordenadora do 
programa, Livia Oliveira, o espaço 

vai contar com um laboratório com 
30 computadores novos, que poderão 
ser acessados por todos os jovens que 
passarem por atendimento no local.

“A assinatura desse decreto que 
cria a ‘Casa da Juventude’ compõe a 
programação da Semana Municipal 
da Juventude. Nós atendemos até 
agora 250 jovens presencialmente. 
Temos programação até sexta-feira 
(12/08), com uma média de alcance 
de 500 jovens, não só dos Jovens 
de Ouro. Nós trabalhamos com o 

município como um todo, incluin-
do os distritos. Dentre os assuntos, 
nós debatemos a democratização do 
acesso à cultura e aos espaços públi-
cos.  Sabemos que o ouro-pretano 
não frequenta os espaços públicos 
da cidade. Na terça, nós fomos para 
o Horto dos Contos com 120 jovens, 
quando a gente perguntou quem já 
conhecia, menos de 20 alunos levan-
taram a mão. Então, a gente trabalha 
o pertencimento local”, completou a 
coordenadora.
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“Tudo é Jazz” completa 20 anos e traz grandes 
nomes da música brasileira a Ouro Preto

União Social realiza seu Café na Praça

KARINA PERES

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Desde o dia 31 de julho, 
o Festival “Tudo é Jazz” 
agitou Ouro Preto com di-
versas atrações culturais, 
que incluiram exposições, 
palestras e claro, muitos 
shows. Conhecido por ser o 
festival de jazz mais antigo 
de Minas Gerais e um dos 
10 melhores do mundo, a 
edição deste ano foi mar-
cada por diversas homena-
gens a Maria Alice Martins, 
idealizadora do festival, que 
faleceu em 2020. O even-
to também celebrou os 20 
anos de existência e o retor-
no pós-pandemia.

O pianista e compositor 
Túlio Mourão, assumiu a curadoria desta edição do Tudo é 
Jazz. Ele contou que o festival dá um lugar de destaque para 
Minas Gerais. “Eu me sinto privilegiado de poder participar 
dessa edição festiva como curador. O Tudo é Jazz é um so-
nho idealizado por Maria Alice Martins que vem de encontro 
com a expectativa do público mineiro que busca música de 
qualidade. Além disso, esse festival coloca Minas no mapa do 
jazz internacional, e reafirma a vocação desse estado na busca 
pela qualidade. Esse é um festival que ensina como fazer e que 
privilegia quem sonha alto para Minas”, disse Túlio.

Rud Carvalho, diretor geral do Tudo é Jazz contou que foi 
uma grande responsabilidade dar continuidade ao festival e ao 
legado de Maria Alice. Segundo Rud, o tributo a Frank Sina-
tra, umas das atrações principais desta edição foi idealizada 
por ela, de modo que a concretização da atração foi uma forma 
de homenageá-la. “É muito emocionante dar continuidade ao 
trabalho dela. Esse tributo foi idealizado por Maria. Nós fize-
mos uma nova curadoria com o Túlio, e ele concretizou a ideia 
dela. Nós também acrescentamos outros elementos, como 
uma homenagem feita pela cantora Madeleine Peyroux, que 
era uma artista que ela gostava muito. Então nossa ideia é ofe-
recer para o público regional e para os turistas uma programa-
ção de qualidade, homenageando tanto a Maria Alice quanto 
o Frank Sinatra, tudo de forma gratuita”, afirmou o diretor.

O tributo aconteceu na sexta-feira (05), na Praça Tiraden-
tes e foi comandado pelos artistas Carla Sceno, Wilson Sideral 
e pela orquestra Jazz Big Band. Wilson Sideral cantou na últi-
ma edição do festival antes da pandemia e destacou a emoção 
em retornar ao Tudo é Jazz. “Estou muito honrado em voltar 
para essa etapa presencial, nesta cidade que é tão icônica e 
que se torna, durante esses dias, a capital do jazz no Brasil. E 
voltar fazendo uma homenagem a Frank Sinatra é ainda mais 
emocionante”, disse o cantor. Carla Sceno também falou so-

bre a emoção em retornar aos palcos homenageando Sinatra. 
“Eu me sinto privilegiada de voltar aos palcos neste festival, 
com tantas pessoas boas ao meu lado e com um repertório 
sofisticado e com arranjos tão ricos, eu tenho certeza que o pú-
blico vai gostar. Estou muito feliz em fazer parte desse projeto 
maravilhoso”, disse Carla.

Democratização do jazz
Com uma programação 100% gratuita, Arnaldo Catalan, 

representante da Jazz Big Band, informou que essa é uma 
oportunidade das pessoas conhecerem esse estilo musical e o 
trabalho das Big Bands, que faziam sucesso na década de 40. 
“Como você vai gostar de algo se você não experimentar? E 
o Tudo é Jazz traz a oportunidade de a gente apresentar para 
o velho, o jovem, ou qualquer público, os músicos instrumen-
tistas. E até hoje, todos shows que fizemos assim, o público 
gostou, e aqui, com a energia e o clima dessa cidade, tenho 
certeza que vai ser um sucesso também”, afirmou Arnaldo.

O público aprovou o show e também destacou a oportu-
nidade que o festival traz de democratizar o jazz. “Eu gostei 
muito da apresentação. Eu já participei de outras edições que 
eram em locais fechados. Mas eu estou gostando muito dele 
ser aberto ao público, porque dá mais oportunidade para as 
pessoas participarem, os outros eram mais elitizados porque 
o ingresso era caro”, afirmou Maria Cecília Moreira, que veio 
de Belo Horizonte prestigiar o festival.

Jaime Machado Filho, veio de Ubá para assistir as atra-
ções do festival, ele destacou o encontro de gerações promo-
vido pelas apresentações. “O show foi ótimo, tudo que vem 
do Tudo é Jazz é ótimo. E nós estávamos aqui vendo como os 
jovens não conhecem o jazz, a minha geração conhece, sabe 
o que eram as Big Bands. E o Tudo é Jazz traz a oportunidade 
dessa turma mais jovem, conhecer um estilo musical fenome-
nal”, contou.

No último domingo, 
a SM União Social 

(a “Nossa Banda”), 
sob a regência do 
Maestro Marcio Bretas, 
participou do 1° “Café 
na Praça”, promovido 
pela Associação de 
Moradores do Bairro 
São José, do distrito de 
Cachoeira do Cam-
po, ocasião em que 
também esteve presente 
a corporação Euterpe 
Cachoeirense, também 
do mesmo distrito. Esse 
foi o primeiro evento 
promovido após o 
período pandêmico. A 
União Social mantém 
em funcionamento sua 
escolinha de música 
destinada a formar 
novos integrantes para 
suas fileiras, coordena-
da pelo Professor Jair 
Antônio.
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Projeto prevê concessão de uma área de 5% do Parque, que é um dos principais fornecedores de 
água para Ouro Preto e Mariana, para a iniciativa privada, durante 30 anos

Concessão do parque estadual do Itacolomi 
gera preocupação em audiência pública do IEF

LUCAS PORFÍRIO

Na tarde desta quarta-feira 
(10/08), no anexo do Museu da In-
confidência, em Ouro Preto, o Insti-
tuto Estadual de Florestas de Minas 
Gerais (IEF) realizou uma audiência 
pública sobre a concessão do Parque 
Estadual do Itacolomi. Na ocasião, 
foram apresentadas as alterações do 
projeto, celebrado entre o IEF e o 
Banco Nacional de Desenvolvimen-
to Social (BNDES). 

 De acordo com o especialista 
em políticas públicas do Núcleo de 
Projetos do IEF, Daniel Marques, a 
expectativa é que o leilão de conces-
são do Lote, que contempla o Parque 
do Itacolomi e o Parque do Ibitipoca, 
seja realizado até dezembro de 2022, 
com outorga mínima de R$ 400 mil. 

O Governo de Minas Gerais 
visa conceder a exploração de servi-
ços turísticos do Parque à iniciativa 
privada. Trata-se de uma concessão 
de uso de bem público para fins de 
exploração econômica de atividades 
de ecoturismo e visitação, bem como 
serviços de gestão e operação dos 
atrativos existentes e a serem implan-
tados no PE Itacolomi. 

“As atividades finalísticas do 
IEF, enquanto órgão ambiental e de 
pesquisa, educação ambiental, pre-
venção a incêndios, conservação am-
biental permanecem com o Instituto. 
A única coisa que é objeto desta con-
cessão é os serviços de ecoturismo e 
visitação”, pontuou Marques. 

Como justificativa para a reali-
zação da concessão, o especialista 
em políticas públicas afirmou que o 
Estado acredita que haverá uma me-
lhoria nos serviços turísticos que são 
oferecidos pelo parque. Ainda, disse 
haver uma limitação de recursos, de 
equipe e a própria expertise do órgão 
estadual em continuar responsável 
por gerir as atividades. 

Durante a sua explanação, Mar-
ques disse perceber que, apesar de 
Ouro preto ser o principal destino 

turístico do Estado, o Parque do Ita-
colomi não faz parte da maioria dos 
roteiros, fazendo com que a visitação 
seja baixa, girando em torno de 8 mil 
visitantes por ano. “A gente sabe que 
tem potencial para ser muito maior a 
visitação. Com mais visitantes dentro 
do parque, a gente acredita que vai 
fomentar a geração de empregos, di-
retos e indiretos”, completou. 

Segundo o projeto, 70% das va-
gas de empregos devem ser destina-
das para a população local de Ouro 
Preto e Mariana, além da realização 
de parcerias com produtores locais. 
“A estimativa do projeto, dentro da 
modelagem feita pelo BNDES, é a 
geração de 85 empregos diretos e 
1.500 indiretos”, afirmou Daniel. 

Principais alterações do projeto 
após escuta pública

De acordo com o IEF, após con-
sulta pública, realizada no dia 30 de 
dezembro de 2021 até 16 de março de 
2022, foram recebidas 238 contribui-
ções, sendo que 42 foram acolhidas. 
Ainda, foram prestados 151 escla-
recimentos. Dentre as contribuições 
mais significativas, está a retirada da 
previsão de um restaurante na Casa do 
Bandeirista; a previsão de contratação 
de museólogo para gestão dos Mu-
seus do PE Itacolomi; ampliação de 
isenções e descontos para as comuni-
dades do entorno; a limitação do valor 
máximo do ingresso em R$ 70,00; o 
ajuste no cronograma de investimen-
tos e prazos do caderno de encargos 
para entrega dos planos operacionais e 
de intervenções; e outras. 
Investimentos realizados pela Vale 

com recursos de compensação 
minerária

Dentre as mudanças do projeto, 
está a adequação do período de tran-
sição do PE Itacolomi para dois (2) 
anos após a eficácia do contrato de 
concessão, visando compatibilizar as 
responsabilidades da concessionária 
com o cronograma de investimentos 
a serem realizados pela Vale com re-
cursos de compensação minerária.

Assim, a empresa que ganhar a 
concessão, que ficará responsável 
pela manutenção das estruturas, só 
fará intervenções após o término das 
obras promovidas pela minerado-
ra. “O Itacolomi tem uma série de 
intervenções a serem feitas com os 
recursos da Vale. Isso poderia gerar 
uma sobreposição tendo dois atores 
no mesmo espaço fazendo interven-
ções”, explicou o especialista do Nú-
cleo de Projetos do IEF. 

Questionamentos e receios das 
instituições e público presente

Os representantes do IEF, duran-
te as explicações, afirmaram que a 
concessão é uma tendência mundial e 
nacional: "A concessão não é de Mi-
nas. Vários parques estão sendo con-
cessionados porque isso permite que 
melhore o serviço e que a sociedade 
tenha mais acesso ao parque. Com a 
concessão a gente abre o parque para 
a sociedade”, afirmou Maria Lúcia 
Cristo, gerente do Parque Estadual 
do Itacolomi.

No entanto, houve quem dis-
cordasse da afirmação. O diretor de 
Parques e áreas protegidas de Ouro 
Preto, Pedro Rodrigues, destacou 
que a concessão não é um direciona-
mento nacional, internacional. “Pelo 
contrário, a gente tem reparado vá-
rios serviços sendo municipalizados, 
estatizados, porque (as concessões) 
não deram certo”, disse.

O diretor de parques questionou, 
também, o valor de entrada previsto 
na concessão: “Quando a gente colo-
ca que teremos aumento da isenção 
com um desconto, eu posso bater 
o martelo, é aumento no desconto. 
Isenção não vai existir, a empresa visa 
lucro. Se o Estado está passando por 
dificuldades, imagina a comunidade. 
Para frequentar um parque ter que 
pagar o preço máximo de R$ 70,00, 
eu acho que vai ficar muito compli-
cado. Se o parque hoje está esvaziado 
porque não existe mais uma política 
de gratuidade para a comunidade ou-
ro-pretana e marianense, ele tende a 
se esvaziar ainda mais. A gente não 
precisa de desconto, a gente precisa 
de gratuidade. O parque é 30% em 
Ouro Preto e 70% em Mariana, a co-
munidade quer a gratuidade”.

O secretário de meio ambiente 
de Ouro Preto, Chiquinho de Assis, 
também esteve presente na audiên-
cia. “A população de Ouro Preto é 
inconfidente desde 1698. Para gente 
tem algumas coisas que são inegoci-
áveis, dentre elas o nosso patrimônio. 
Não mexe com nosso patrimônio. Eu 
lamento ver tantos servidores compe-
tentes e um Estado que tem precari-
zado tanto o meio ambiente constan-
temente. Hoje, a política ambiental 
de Minas Gerais vive das tragédias 
criminosas que a gente teve. Pega os 
recursos de brumadinho para investir 
em meio ambiente, pega os recursos 
de Bento Rodrigues para investir em 
meio ambiente. Agora, vamos olhar 
para o orçamento de meio ambiente 
(destinado pelo Estado), a rubrica tá 
lá embaixo”, criticou Assis, pontu-
ando que o Parque do Itacolomi tem 
quatro servidores efetivos.

Representando o Sistema de Mu-
seus de Ouro Preto, Ingrid da Silva 
Borges, também se posicionou con-
tra a concessão e levantou pontos que 

considera importantes. “Fico triste 
em ver o nosso patrimônio natural, 
cultural ser tratado como um negó-
cio, sendo desconsiderado todo pro-
cesso da população. O parque é um 
bem natural, está dentro da gestão do 
IEF, mas ele também é um local cul-
tural muito importante para a região. 
As questões culturais, de patrimônio, 
às vezes ficam muito em segundo 
plano na concessão e na própria ges-
tão do IEF. Outra questão, é o patri-
mônio arqueológico, que tem que ser 
trabalhado. Ainda falta um estudo 
arqueológico da área”, ressaltou. 

André Castanheira, representan-
do a Secretária Municipal de Cultura 
e Turismo de Ouro Preto, Margare-
th Monteiro, chamou atenção para 
o apagamento indigena durante o 
processo de concessão do Parque 
Itacolomi: “O Ita Corumi é um lugar 
sagrado. Então, essa dimensão do sa-
grado não pode ser perdida. A gente 
precisa englobar essa dimensão do 
sagrado dos povos originários para 
não contarmos mais essa história de 
que o Ita Corumi começa como re-
ferência dos bandeirantes. Não, o Ita 
Corumi é referência sagrada dos po-
vos originários que aqui habitavam”. 

Preocupações da cidade 
de Mariana

Francisco de Assis Silva, mora-
dor de Passagem de Mariana e mem-
bro da associação de moradores do 
distrito, ressaltou que a principal pre-
ocupação é que o Parque Estadual do 
Itacolomi é a “caixa d’água” da cida-
de. “Isso é um ponto básico que não 
podemos abrir mão. Na escuta que 
aconteceu em Mariana, nós pedimos 
que fosse condicionado ao edital uma 
portaria de entrada para o parque em 
Mariana, que não acontece por causa 
de regularização fundiária. [...] Outra 
coisa que questionei foi a questão 
tributária da portaria do parque (em 
Ouro Preto). Como fica Mariana 
nessa arrecadação tributária? Haverá 
proporcionalidade por área? Quando 
recolher o imposto, vai recolher uma 
parte para Mariana? Qual benefício 
Mariana terá, já que a maior parte do 
parque está na cidade?”, completou. 

Moradora de Passagem de Ma-
riana há 55 anos e representante da 
associação de bairro do distrito, Aída 
Anacleto, também se posicionou 
contrária à concessão. “Conheço o 
Parque desde criança, todas as suas 
cachoeiras, as suas matas, os seus 

pigmentos, a sua fauna, a sua flora. 
A gente conhece esse parque como a 
palma da nossa mão. A gente sabe da 
importância desse território para nos-
sa comunidade e entorno. Para nós 
que somos contra a concessão, é um 
absurdo colocar dentro de um par-
que, em um espaço histórico, nossa 
primeira casa histórica (a Casa Ban-
deirista) um restaurante para atender 
uma elite. Essa é a política nacional, 
de destruição, de entrega do nosso 
meio ambiente para os estrangeiros 
ou para os amigos. É inadmissível 
que andemos na contramão do mun-
do”, afirmou.

Representando a Prefeitura de 
Mariana, esteve presente o coordena-
dor do departamento de Turismo da 
Primaz de Minas, Silas Sampaio. Ele 
se posicionou favorável à concessão 
do Parque Estadual do Itacolomi, tan-
to que tenha como premissa o cuida-
do com as comunidades pertencen-
tes, observados todos os seus direitos 
e deveres. “A comunidade não pode 
e nem deverá, pela sua premissa de 
ser também uma guardiã do parque, 
ficar fora desse processo, dessa trans-
formação da administração desse es-
paço. A comunidade tem que se fazer 
presente”, completou. 

Sampaio disse, ainda, estar re-
ceoso no que se refere a Mariana. 
“70% ou mais do parque está dentro 
do município. A gente ouve falar em 
melhorias em Ouro Preto, [...] mas 
quero dizer que em momento algum 
ouço falar em investimentos no muni-
cípio de Mariana. Por que não um por-
tal de entrada em Mariana, uma vez 
que seria interessante para a própria 
concessão? Seria um maior número 
de visitantes entrando por esse local. 
Por que não sinalizar as trilhas que já 
são em Mariana? [...] Mariana carece 
muito disso, é a grande proprietária do 
parque e, até então, nada disso foi dis-
cutido nesse sentido. [...] Não há moti-
vo para as estruturas de Ouro Preto se-
rem agraciadas com essa concessão e 
Mariana ficar de lado. O grande com-
plexo de cachoeiras que é de interesse 
está em Mariana”, finalizou. 
Consulta do processo de concessão 

do Parque do Itacolomi
Para consultar o processo de 

concessão do Parque Estadual do 
Itacolomi, incluindo os resultados da 
consulta e audiências públicas, basta 
acessar o site do IEF: ief.mg.gov.br
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Festa de Nossa Senhora da Conceição 
da Lapa acontece neste fim de semana 
em Antônio Pereira

Rodrigo Silva será o próximo distrito a 
receber a Câmara Itinerante

KARINA PERES

3 Lojas3 Lojas  para melhor atendê-lopara melhor atendê-lo

Tudo para sua 
construção, da base 

ao acabamento!

R. Maciel, 510 - Alto da Cruz, 3551-2102/3553-0824
R. 15 de Agosto, 1420 - Morro Santana, 3552-4043

R. 7 de Setembro, 516 - Cachoeira do Campo, 3350-8901

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Neste final de semana, acontece no distrito de Antônio 
Pereira, a festa de 300 anos da aparição de Nossa Senhora da 
Conceição da Lapa. A celebração religiosa contará com mis-
sas, procissões e diversos shows. Cerca de 30 mil peregrinos 
são esperados no distrito neste ano para rezar e agradecer à 
padroeira.

O jubileu começou no dia 31 de julho com a Celebração 
Eucarística e terá seu ponto alto no dia 15 de agosto, dia dedi-
cado à padroeira, com uma missa às 11h, presidida por Dom 
Airton José dos Santos, Arcebispo de Mariana, e uma procis-
são às 18h30 saindo da Igreja de Nossa Senhora das Mercês 
em direção ao Santuário da Lapa.

A programação também contará com diversas atrações 
que terão início na sexta-feira (12), às 21h30, com show de 
Matheus Luccato. No sábado (13), a festa será comandada 
pela dupla Henrique e Diego, às 22h, e por Rafael e Thiago, 
que se apresentam às 00h. No domingo (14), a dupla João Lu-
cas e Diogo encerrará o fim de semana de shows, às 22h30. 

300 anos de devoção
O distrito de Antônio Pereira, situado a nordeste da cidade 

de Ouro Preto, entre Mariana e Catas Altas, foi fundado pelo 
bandeirante Antônio Pereira no final do século XVII, início 
do século XVlll. Em 1722, na gruta no alto de uma montanha 
que domina a paisagem urbana de Antônio Pereira, teve início 
a devoção à Nossa Senhora da Conceição da Lapa, originando 
o famoso Jubileu que atrai milhares de fiéis. Segundo narra a 
história, ela foi descoberta por crianças que presenciaram no 
local, aparições de Nossa Senhora. Desde então, tornou-se um 
dos principais destinos religiosos da região.

*Com informações da PMOP

Na próxima terça-feira (16), a partir das 8h, a Câmara Mu-
nicipal de Ouro Preto, através do programa Câmara Itinerante, 
estará no distrito de Rodrigo SIlva, na Escola Municipal Dou-
tor Alves de Brito, oferecendo diversos serviços gratuitos para 
a população local.

Serão ofertados: área de lazer infantil, serviços do Procon, 
Delegacia da Mulher, atendimentos socioassistenciais, alista-
mento militar (até 20 atendimentos), atendimentos de saúde, 
agendamento para a confecção de até 40 carteiras de identi-
dade, CPF e carteira de trabalho, corte de cabelo, design de 
sobrancelhas, doação de perucas e lenços para pessoas em tra-
tamento oncológico, atendimento à deficientes, optometrista 
e muito mais!

Ressaltamos, que por conta do sistema do Novo RG, a 
confecção de identidades 
acontecerá somente na 
Sede, no Posto de Identifi-
cação localizado na Casa 
Legislativa. Portanto, nas 

Câmaras Itinerantes, será feito apenas o serviço de INSCRI-
ÇÃO para o agendamento na sede.

Reunião Itinerante: Após a realização dos serviços, às 
16h, a Reunião Ordinária dos vereadores também ocorrerá no 
local, ampliando ainda mais o contato da população com o 
Legislativo Municipal.

Empresárias criam associação de mulheres 
empreendedoras de Cachoeira do Campo

Com o objetivo de empoderar e incentivar mulheres empreendedoras de Cachoeira do Cam-
po, um grupo de empresárias está criando uma associação. Juçara Paranhos é uma das 

integrantes do grupo e explicou que já tem várias mulheres envolvidas no projeto. Elas irão 
trabalhar para encorajar as mulheres do distrito a empreenderem. “Nós queremos mostrar para 
as mulheres de Cachoeira o potencial que elas têm, trabalhar com o encorajamento, mostrar 
para elas o poder que temos nas mãos, nós podemos ser grandes empresárias, mas algumas têm 
medo, outras não tem condições financeiras, então nós vamos trabalhar nessas áreas”, disse Ju-
çara, unida às participantes Thais, Dalila, Rogéria, Janaina, Adriana, Lídia, Nil e Simone.
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Curso de panificação: Prefeitura de Itabirito oferta 
capacitação em parceria com a escola móvel do Senai

Trevo do Country Prefeitura de Itabirito 
finaliza instalação de quebra-molas

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, em parceria com 
o Serviço Nacional de Aprendizagem 
Industrial - Senai, deu início nessa se-
gunda-feira, dia 8 de agosto, ao curso 
de noções de panificação. As aulas 
serão ministradas na unidade móvel 
do Senai, instalada no Complexo Tu-
rístico da Estação.

Com duração de 20 dias, o curso 
contemplará 75 horas de aulas teóri-
cas e práticas com o objetivo apresen-
tar os princípios básicos da panifica-
ção, preparando os participantes para 
o mercado de trabalho.

Os 24 participantes, inscritos 

para os turnos da tarde e da noite, 
aprenderão a fazer pães tradicionais, 
como o francês, sírio, italiano, de 
hambúrguer e hot dog, além dos pães 
doce comum, sovado, brioche, de 
forma, de batata, cebola, panetone, 
pizza, ciabatta e focaccia. 

“Trata-se de um curso de inicia-
ção. Queremos despertar nos alunos 
o interesse pela profissão para que 
eles possam, futuramente, buscar um 
aprendizado aprofundado. Mas os 
alunos já saem do curso preparados 
para o mercado de trabalho e com se-
gurança para atuar na área”, destacou 
o instrutor do Senai, Geovani Torres, 
especializado em panificação e con-

feitaria.
Parceria com o Senai

Fruto de parceria com o Senai, o 
curso de panificação contemplará au-
las práticas realizadas na padaria ins-
talada na unidade móvel, com acesso 
a equipamentos e materiais necessá-
rios para a preparação dos pães.

“Além da escassez de mão de 
obra observada na área, a procura 
pelo curso de panificação foi muito 
grande. É uma oportunidade muito 
interessante para que as pessoas se 
capacitem e também uma porta de 
entrada para o mercado de trabalho”, 
destaca o diretor de Desenvolvimen-
to Econômico, Marcelo Lima.

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio das Secretarias de Segurança 
e Trânsito e de Obras e Serviços, 
finalizou na última sexta-feira, 05 
de agosto, a instalação de quebra-
-molas e sonorizadores no trevo de 
acesso ao bairro Country, na BR-
356. A intervenção visa levar mais 
segurança ao local que tem grande 
movimento de veículos e pedestres.

“Esses dispositivos aumentarão 
a segurança do trevo. É uma con-
quista muito grande para a popu-
lação que frequenta a região. Com 
essa ação garantiremos segurança e 
trafegabilidade, reduzindo os índi-
ces de acidente no local”, destacou 
o secretário de Segurança e Trânsi-
to, Antônio Pataro. 

O local recebeu ainda a sinali-

zação com placas. A iniciativa da 
Prefeitura foi possível após a auto-
rização do Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transportes 
- DNIT, que é a responsável pela 
manutenção e operação da BR-
356. Os dois dispositivos estão de 
acordo com as resoluções 600 e 
601 do Conselho Nacional de Trân-
sito – Contran.

Prefeitura de Itabirito realiza vistoria 
técnica na região do Córrego do Bação

Com o intuito de promover ações que garantam a preservação dos recursos hídricos, a 
Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, em parceria com a Secretaria de Agricultura, Pecuária e Abastecimento, realizou na 
última quarta-feira, dia 3 de agosto, vistoria técnica na região do Córrego do Bação.

A ação, que contou com a participação do Subcomitê de Bacia do Rio Itabirito e da em-
presa Águas do Futuro, teve como objetivo definir áreas que receberão sistema para recarga 
artificial de aquíferos da região.

“Estamos 
iniciando os 
estudos do 
projeto para a 
conservação 
dos nossos 
aquíferos 
e buscar 
métodos para 
aumentar a 
oferta de água 
nas nascentes 
da Bacia do 
Rio Itabirito”, 
destaca o 
secretário de 
Meio Ambien-
te, Frederico 
Leite.
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Saudação a Nossa Saudação a Nossa 
Senhora da Boa ViagemSenhora da Boa Viagem

A CIDADE 
E EU

NO INTERIOR da Igreja da Boa Viagem, no alto de seu trono, 
há mais de 250 anos, está a estátua da Virgem, com o dedo da 
mão direita apontando para o teto, para a abóboda, para o céu. 
Quantos homens, mulheres, crianças passaram e passam nas 
naves seculares deste templo. Quantas pessoas sãs, doentes, 
ricas, pobres, grandes, pequenas, crentes, céticas, pecadoras ou 
santas, desfilaram no seu interior. Quantos cristãos convictos ou não 
se ajoelharam ante a seu altar, para cultuá-la. A sua homenagem é 
quase trissecular. As gerações do passado e do presente confundem 
suas vozes, em prece, no interior desta matriz, datada de 1745.

DORAVANTE, “Todas as gerações me chamarão bem-
aventurada”, é a expressão de Lucas em capítulo I, § 48, para 
relacionar Maria com todo o universo humano. Se nós, cristãos 
calarmos, as pedras falarão, não há dúvida. Na verdade “Toda bela 
és Maria e não há mancha em ti” (cânticos, 4, 7). Célebre pintor 
norte americano, Jaime Whistler, enviou em 1883, ao salão de 
arte em Paris, o “Retrato de sua Mãe”, uma verdadeira obra-prima! 
Aplaudida de pé. “Quanto mais uma coisa se aproxima de sua 
origem, tanto maior é a perfeição que dele recebe”, diz Santo Tomás. 
Ora, Maria é Mãe de Deus, portanto está na raiz divina, logo mais 
perfeita. Ou como diz Cura D’Ars: como “os peixinhos se geram na 
água, ela se gerou nas graças”, porque mãe do verbo encarnado.

A Virgem presenciou o passado, assiste o presente, protege o 
futuro. Nele se mistura numa profissão de fé incontida e inabalável 
a força do velho e do jovem, do homem e da mulher, do sacerdote 
e do leigo, do doente e do sadio, da criança e do adulto, do sábio 
e do ignorante, do rico e do pobre, dos cidadãos e dos forasteiros. 
Bendito seja o dia em que a Efígie de Maria aportou nestas terras, 
pelas mãos de Francisco Homem Del Rey e de Luiz de Figueiredo 
Monterroio, e, introduzida na ermida que encimava esta colina. 
Colina esta que viu nascer o passado, que viu surgir uma cidade, que 
viu formar um município nos idos de 1923. De Paulo Carvalhosa de 
Castro (1721) a Miguel Ângelo Fiorillo (1982), da humilde capelinha 
de antanho à majestosa Matriz de hoje, o milagre da fé foi sempre o 
mesmo: grande, explosivo, espontâneo, esclarecido e participativo!

Deus investiu grande na personalidade da Mãe de Cristo. E 
num passe divino assumiu-a em corpo e alma em sua mansão 
celestial antecipadamente. É dogma cristão desde 15 de agosto de 
1950, pelo magistério infalível de Pio XII. É nela, que a fé do povo 
itabiritense, ala católica, assenta as bases de sua vida religiosa. 
Numa efígie de Maria exposta numa ermida, onde hoje está a 
matriz. O povoado cresceu sob o manto de sua grande protetora, 
cujo milagre estupendo é a conservação da fé. Basílio Machado 
chamou a Espanha de “Dote de Maria”, chamou a França de “Reino 
de Maria”, chamou a Inglaterra de “Feudo de Maria”, chamou a 
Hungria de “Família de Maria”, chamou a Portugal de “Terra de 
Maria”, chamou o Brasil de “Posse de Maria”.

ITABIRITO pode ser considerada o “Barco de Maria”, pois 
Del-Rey, o piloto da “Nau Senhora da Boa Viagem”, que ficou 
abandonada na Ilha das Cobras, conservou da velha embarcação 
apenas o “Nicho com o retábulo da Senhora Padroeira do barco”. 
Este nicho foi guia, o companheiro de Del-Rey na sesmaria de 
Borba Gato. “A Virgem do Nicho” é a mesma retratada na imagem 
da nossa Padroeira. Os séculos passarão, mas as palavras de 
Maria permanecerão na integridade de sua mensagem à prima 
Izabel: “Todas as nações me chamarão bem-aventurada”.

Cada ano, aos 15 de agosto, data de sua Assunção aos Céus, a 
Mãe espiritual de todos nós, há de receber a homenagem de todas 
as gerações de itabiritenses. 

Lembre-se: “Onde Maria passa tudo desembaraça”.

Extrato do Termo Aditivo nº019/2022 
Ao Convênio nº001/2022 - Objeto: 
Termo aditivo ao convênio nº 001/2022, 
celebrado entre o SAAE de Itabirito/MG 
e o Munícipio de Itabirito/MG. O presente 
Termo Aditivo tem como objeto a alteração 
das Cláusulas Quinta, Décima e Décima 
Segunda do Convênio nº 001/2022. 
Extrato do Contrato nº037/2022 – 
Pregão Presencial 025/2022 – PL 046/2022.  
Objeto: Contratação de empresa especia-
lizada em calibração e manutenção 
preventiva de equipamentos a serem 
rea lizadas nos aparelhos de medição 
dos Laboratórios Físico Químicos e 
Bacteriológicos da Estação de Tratamento 
de Água Sede – ETA - Sede, Unidade de 
Tratamento de Água - UTA URBE BR-
040 e nos Laboratórios Físico Químico da 
Estação de Tratamento de Esgoto - ETE, 
pertencente ao Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito - MG. 
Contratada: LMC Medição e Controle 
Eireli – ME. CNPJ: 27.498.289/0001-77. 
Valor total: R$ 93.933,00 (noventa e três mil 
novecentos e trinta e três reais). Vigência: 
12/08/2023. 
Homologação de Dispensa de Licitação 
nº025/2022-PL080/2022 Objeto: Con  tra     ta-
ção de empresa especializada para prestação 
de serviço de confecção de camisas em 
malha, para atender os servi dores do 
Serviço Autônomo de Sane amento Básico 
de Itabirito, que efetivamente participarão 
da 16ª Semana de Desenvolvimento Eco-
nômico de Itabirito, que acontecerá nos 
dias 23 a 26 de agosto de 2022. Contratada. 
Silkmania Confecções Ltda - ME. CNPJ: 
10.599.956/0001-05. Valor total: R$ 1.156, 
00 (hum mil, cento e cinquenta e seis e reais). 
RATIFICO o reconhecimento da Dis-
pensa de Licitação no processo acima, nos 
termos do artigo 24 Inciso II, da Lei Nº 
8.666/93 com suas posteriores alterações. 
Itabirito - MG, 08 de agosto de 2022. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor 
Presidente do SAAE. 
Aviso de Julgamento da Proposta 
e Habilitação – O SAAE de Itabirito 
torna público que realizou abertura da 
Proposta e Habilitação do Processo 
Licitatório nº058/2022, na modalidade de 
Pregão Presencial nº036/2022 - SRP. 
nº020/2022. Objeto: Contratação de em-
presa especializada em serviços de mão 
de obra mecânica em motocicletas, com 
o fornecimento de peças, componentes 
e acessórios, a fim de se realizarem as 
manutenções preventivas e/ou corretivas 
nas motocicletas pertencentes à frota do 
SAAE. A Comissão de Licitação julgou 
por Deserta, sem concorrentes interessados 
em participar Itabirito/MG, 04/08/2022. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor 
Presidente do SAAE.

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990
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Câmara Municipal de Itabirito/MG. 
Extrato de Contrato 36/2022. Processo 
Administrativo:122/2022. Credencia men -
to: 001/2022. Inexigibilidade 002/2022. 
Contratante: Câmara Municipal de Itabi-

rito. Contratada Hannah Senra de Freitas. 
Objeto: Credenciamento de Profissionais 
Intérpretes/Tradutores de libras, para tradu-
ção e interpretação simultânea remota para 
as sessões plenárias e solenes da Câmara 
Municipal Itabirito/MG, em conformidade 
com a Lei Brasileira de Inclusão da Pes-
soa com Deficiência (Estatuto da Pessoa 
com Deficiência) – Lei Federal nº 13.146. 
Valor unitário do contrato: R$ 144,00 por 
hora e acréscimo de 30% sobre o valor da 
atividade. Data da assinatura: 08/08/2022. 
Vigência do contrato: 31/12/2022. Dota-
ção orçamentária: 01.031.0001 2.006 – 
3.3.90.36.00.00 – Ficha 12/ 01.031.0001 
2.006 - 3.3.90.39.00.00 – Ficha 24. 
Extrato de Contrato 37/2022. Proces-
so Administrativo 122/2022. Creden-
ciamento: 001/2022. Inexigibilidade 
002/2022. Contratante: Câmara Municipal 
de Itabirito. Contratada Juanita Vitori-
no de Matos.  Objeto: Credenciamento 
de Profissionais Intérpretes/Tradutores 
de libras, para tradução e interpretação 
simultânea remota para as sessões ple-
nárias e solenes da Câmara Municipal 
Itabirito/MG, em conformidade com a 
Lei Brasileira de Inclusão da Pessoa com 
Deficiência (Estatuto da Pessoa com De-
ficiência) – Lei Federal nº13.146. Valor 
unitário do contrato: R$ 144,00 por hora e 
acréscimo de 30% sobre o valor da ativi-
dade. Data da assinatura: 08/08/2022. Vi-
gência do contrato: 31/12/2022. Dotação 
3.3.90.36.00.00 –Ficha 12/ 01.031.0001 
2.006 - 3.3.90.39.00.00 – Ficha 24. 
Extrato de Contrato 038/2022. Processo 
Licitatório nº 015/2022.  Pregão Presen-
cial nº 015/2022. Registro de Preços nº 
012/2022. Contratante: Câmara Municipal 
de Itabirito. Contratada: Marcone Silva 
Rocha. CNPJ: 35.897.287/0001-89.  Ob-
jeto: Contratação de Pessoa Jurídica para 
prestação de serviço de instalação e desins-
talação de aparelhos de ar-condicionado, 
para atender a Câmara Municipal de Itabi-
rito. Valor total do contrato: R$ 28.630,00.  
Data da assinatura: 08/08/2022. Vigência 
do contrato: 31/12/2022. Dotação or-
çamentária: 01.031.0001 1.001 4.4.90. 
39.00.00 - Ficha 4/01.031.0001 2.0006 3. 
3.90.39.00.00 - Ficha 24. 
6º Termo Aditivo ao Contrato nº 021/2022 
- Processo Licitatório nº 009/2022 - Pre-
gão Presencial nº 009/2022. O Presidente 
da Câmara torna público o Extrato do 6º 
Termo Aditivo ao Contrato nº 021/2022.  
Objeto: Contratação de empresa prestado-
ra de serviços de assistência suplementar à 
saúde para os servidores da Câmara Mu-
nicipal de Itabirito. Contratada: Unimed 
Inconfidentes Cooperativa de Trabalho 
Médica Ltda. CNPJ 22.720.791/0001-670. 
Nos termos do art. 65, I, b, e § 1º da Lei 
8.666/93 fica o contrato acrescido no valor 
global de R$ 5.708,70, correspondente a 
0,56% do valor contratual. Data de assina-
tura: 28/07/2022. Dotação: 01.031.0001-
2011 / 3.3.90.39.00.00 - Ficha 34.

17 novos Projetos 
de Lei começam 
a tramitar na 
Câmara de Itabirito

VENDO
1 TERRENO 
COMERCIAL 

com 2.274 m² na 
esquina da Rodo-
via 356 e a nova 

Rodovia Bom 
Sucesso, Acuruí - 
Km 60. Contato: 
(31)9 8390-1743.

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

Reunião foi transmitida em Libras
Após o recesso parlamentar, começou o 2º 

período legislativo na Câmara Municipal de Ita-
birito. O retorno foi marcado por uma novidade: 
a partir de agora, as reuniões também serão trans-
mitidas na Língua Brasileira de Sinais (Libras).

Itabirito tem cerca de 100 surdos e é a primei-
ra vez que um órgão público da cidade adota esse 
tipo de tradução. “Agora, os surdos vão poder in-
teragir mais com os vereadores e conhecer mais 
os Projetos de Lei. Ou seja, o processo legislativo 
estará mais acessível. Com isso, eles vão poder 
votar com mais consciência nas próximas elei-
ções municipais”, comentou a intérprete Hannah 
Senra.

Novos Projetos de Lei
No 1º período deste ano, 103 Projetos de 

Lei tramitaram na Câmara. Além disso, foram 
apresentadas 38 emendas parlamentares, três re-
soluções e 13 moções. “O nosso compromisso é 
muito grande. Temos a certeza que seremos pro-
dutivos como fomos no período anterior. A gente 
espera conduzir as reuniões dos próximos meses 
com muita transparência, muita sinceridade e 
sempre inovando”, disse o presidente da Câmara 
de Itabirito, Arnaldo dos Santos.

 Na primeira reunião do 2º período legislativo, 
17 novos Projetos de Lei entraram em tramitação. 
Três projetos foram aprovados e seguem agora 
para sanção ou veto do prefeito. São eles:

Projeto de Lei 90/2022
Dispõe sobre a fixação de cartazes explicati-

vos que demonstrem a aplicação da manobra de 
Heimlich em restaurantes, bares, lanchonetes, 
praça de alimentação em eventos e estabeleci-
mentos similares.

Projeto de Lei 91/2022
Dispõe sobre a criação da campanha “Esporte 

Melhor Idade” em Itabirito.
Projeto de Lei 92/2022

Dispõe sobre a obrigatoriedade de instalação 
de banheiros químicos adaptados para pesso-
as com deficiência ou mobilidade reduzida nos 
eventos públicos do município de Itabirito.

Acompanhe as reuniões ordinárias da Câma-
ra, toda segunda-feira, às 19h30, pelo nosso canal 
no YouTube: Câmara Municipal de Itabirito.
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cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Vitória: O time do Itabirito Futebol Clube 
saiu na frente no último domingo com vitória 
de 1X0 sobre o Betis. Marcando o momento 
inédito do esporte das multidões em nossa 

cidade. Pela primeira vez estamos na terceirona do campeonato 
mineiro. Os amantes do futebol superlotaram o Estádio Afonso de 
Moura Castro e personalidades ilustres marcaram presença como 
o prefeito Orlando Caldeira e a primeira-dama Daniela Peixoto, o 
deputado federal Paulo Abi-Aeckl, o deputado Alencar da Silveira 
e o presidente do legislativo Arnaldo Pereira dos Santos. Assim, 
a terra do Telê Santana, Silvestre e Nilson Cardoso marca um 
precioso tento na história do esporte amador.
Falecimento: Eva da Silva Costa, dia 06 de agosto. Ela era viúva 
do saudoso Luiz Costa e mãe de Jorge, Tania, Juliano e Carolina. 
O filho Jorge é funcionário da Caixa Federal e apresentador do 
programa Coquetel da Rádio Cidade. Aos familiares nossas 
condolências.
Clássicos: Na grande Glaura o Casa Branca venceu Santa 
Cruz por 2X1. Em Cachoeira do Campo o Santa Luzia venceu 
o Cruzeiro por 2X1. Resultados que foram motivo de festa das 
torcidas apaixonadas
Aniversário: Dia 16/08, Mônica Braga, funcionária do Itabirense, 
festeja seu aniversário ao lado do maridão, o advogado Silvertown 
Roveri, familiares e amigos. Parabéns hoje e felicidades sempre.
Perda: Dia 05 de agosto faleceu Milton Pedrosa Oliveira, que 
deixa viúva Lurdes Arduina e os filhos Maria Aparecida, Silvania, 
que é funcionária da Defisco, e Sérgio. Amigos e familiares foram 
levar seu último adeus a este grande homem.
Vestuário: Dando sequência à história da loja Vestuário, na classe 
comercial de Itabirito, a dinâmica Andreia Vieira, que exerce 
todo seu profissionalismo e comprometimento na arte de liderar 
e comercializar.
Vitão da viola: Com um repertório selecionado, Vitão é sucesso 
com suas músicas sertanejas. Suas apresentações são sucesso 
na região e na empresa Farid, onde trabalha. Gente querida e 
admirada. Parabéns!
Por onde anda? Maria Lúcia Tomaz? Seu apelido na prefeitura 
é Lucinha e todos a admiram pela eficiência e comprometimento. 
Maria Lucia Tomaz é gente de expressão em nossa city.
Jovem: Se destacando, através de entrevista concedida ao 
programa História Viva, o jovem Jacó Soares Lopes. Liderança, 
bom senso e determinação são características que enobrecem esta 
figura ímpar de nossa sociedade.
15 de agosto: Dia consagrado à nossa Padroeira Nossa Senhora da 
Boa Viagem, à família de D. Berenice Alves Cruz comemora em 
dose dupla. Motivo? Aniversário da viúva do saudoso músico José 
Arimatheia Cruz. Ela, Dona Berenice, risonha e feliz, festeja ao lado 
dos filhos, netos e bisnetos em sua residência na Vila Gonçalo.
Semana do livro: Com bate papos, lançamento de livros, peças 
teatrais acontece de 10 a 14 de agosto, no complexo turístico da Praça 
da Estação, a Feira do Livro, com uma programação bem bolada e 
capaz de reunir os amantes da literatura de toda região. Confira.
Por onde anda? Aender Pereira da Silva, atleta de destaque do 
União Sport Club em tempos recentes. Fez sucesso também como 
integrante do time de veteranos de Amarantina. Torce pro América 
Mineiro e seu xodó são os filhos Lucas e Davi. Hoje, solteiro e de 
bem com a vida vai ampliando seu círculo de amizades. Aender 
Pereira da Silva é gente de destaque na região dos Inconfidentes.
Para refletir: Que a Padroeira Nosssa Senhora da Boa Viagem 
proteja todos nós.

Lançamento da 16ª Semana de 
Desenvolvimento Econômico de Itabirito 
reúne expositores e patrocinadores

Prefeitura de Itabirito realiza intervenções na 
região da Cohab

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, em parceria 
com a Adesiap, realizou nessa ter-
ça-feira, dia 9 de agosto, encontro 
com expositores e patrocinadores 
da 16ª Semana do Desenvolvimen-
to Econômico. A cerimônia ocorreu 
no espaço de eventos Maranata.

“A feira terá neste ano um for-
mato diferenciado, com melhor 
aproveitamento da estrutura visan-
do gerar mais negócios. Teremos 
ainda visitas técnicas de escolas, 
fórum de desenvolvimento susten-
tável, fórum de inclusão e a reunião 
da Associação dos Municípios do 
Alto Paraopeba - Amalpa. Nosso 
objetivo é trazer oportunidades 
para que os expositores possam se 
relacionar e fazer grandes negó-
cios”, destaca a secretária de De-
senvolvimento Econômico, Patrí-
cia Nonato.

Durante o evento, a Secretaria 
de Meio Ambiente apresentou o 
plano carbono zero, iniciativa iné-
dita na 16ª Semana de Desenvol-
vimento Econômico, por meio da 
qual ocorrerá a compensação dos 
gases do efeito estufa emitidos.

Intercâmbio entre 
expositores

Expositores e patrocinadores 
tiveram a oportunidade de apre-
sentar, por meio de pitchs, os ne-
gócios e serviços que serão oferta-
dos durante os quatro dias da feira. 
Também foi realizada a entrega do 
manual do expositor, com crono-
grama para montagem dos stands, 
detalhes sobre a infraestrutura pre-
parada para a Semana e contatos 
das equipes de apoio.

“Neste ano, teremos uma pro-

gramação muito rica, com parti-
cipação do Senac, Sesc, Fiemg, 
Sebrae, das entidades parceiras, 
empresários e diversas novidades. 
Estamos animados com a realiza-
ção da Semana de Desenvolvimen-
to. Realizar o evento de lançamen-
tos aprimora o networking entre os 
expositores que tiveram nesta noite 
diversas orientações e palavras de 
incentivos para o sucesso durante o 

evento”, destaca o gerente da Ade-
siap, Denis Donato.

Semana de Desenvolvimento 
Econômico

A 16ª Semana de Desenvolvi-
mento Econômico acontecerá de 
23 a 26 de agosto, na Praça dos 
Inconfidentes. Mais de 120 exposi-
tores, dos mais diversos segmentos, 
participarão da feira representando 
Itabirito e região.

A Prefeitura de Itabirito, por meio da 
Secretaria de Obras e Serviços, está reali-
zando obras de melhorias na área em pro-
cesso de regularização fundiária na região 
da Cohab. Os trabalhos estão atualmente 
concentrados na pavimentação com piso 
intertravado e instalação de meio-fio.

“Esse é um trabalho importante que 
estamos realizando. Trata-se de um local 
que precisava de investimentos a fim de 

garantir uma via com maior con-
forto para os moradores de toda a 
região. Proporcionar o avanço da 
infraestrutura da cidade é primor-
dial”, destaca o secretário de Obras 
e Serviços, Geraldo Torres.

A região já recebeu, por parte 
do Saae, intervenções na infraes-
trutura de água e esgoto. A previsão 
é que as obras sejam concluídas ao 
longo deste mês.

(31) 98489-7530

REDAÇÃO:
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Dez novas Torres de Telefonia 
Móvel entregues nos distritos, sub-
distritos e localidades de Mariana

O Circo chegou! 
Mariana receberá a 
grande Companhia de 
Circo e Teatro LaMínima

DANIELLE  HERCULANO

LUIZ GUILHERME MASCARENHAS

Feira da Rua Direita está  
repleta de atrações

No último dia 02 de agosto, a 
Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Administração e 
Secretaria de Obras, realizou a en-
trega da Torre de Telefonia Móvel 
em Vargem (Serra do Carmo). A 
localidade é a décima comunidade 
a receber o projeto que proporciona 
mais conectividade, comunicação e 
desenvolvimento para a população 
da região. 

A garantia ao acesso à comu-
nicação e a proteção de dados é 
instituída por lei e pela constitui-
ção. O uso de rede de dados já 
é, e se torna cada dia mais, um 
grande setor na formação de uma 
pessoa, comunidade, cidade, es-
tado e país. Por isso, na era digi-
tal, estar conectado é ser incluído 
em um mundo de possibilidades, 
nas suas diversas características, 
e essa é uma prioridade da atual 

Maria Fernanda

gestão municipal. 
Ao todo já foram entregues 

nove Torres Telefônicas em dis-
tritos, subdistritos e localidades, 
são eles: Águas Claras, Barroca, 
Pedras, Campinas, Constantino, 

Goiabeiras, Barro Branco, Mai-
nart, Cuiabá e Vargem. A Prefei-
tura de Mariana continuará tra-
balhando, para que cada dia mais 
lugares tenham acesso a esse me-
canismo comunicacional.  

Mariana realiza entrega "Mérito Funcional” 
para servidores de carreira da prefeitura

KARINA PERES

Na noite desta quarta-feira (10), 
a Prefeitura de Mariana realizou a 
entrega do “Mérito Funcional”, que 
homenageia servidores de carreira 
que vão se aposentar neste ano. O 
evento foi realizado no Centro de 
Convenções, e além dos 33 home-
nageados e seus familiares, contou 
com a presença de representantes 
do poder legislativo e executivo.

O evento teve início com um 
show do mágico Silas Henrique, 
que por meio de uma apresenta-
ção lúdica, celebrou e mostrou a 
importância do trabalho realizado 
pelos servidores. Em seguida, cada 
homenageado recebeu pelas mãos 
do prefeito interino de Mariana, 
Ronaldo Bento, uma placa come-
morativa, gravada com o nome do 
servidor e um agradecimento pelo 
trabalho realizado.

Jussara Vianna Veloso, foi uma 
das homenageadas. Emocionada, 
ela agradeceu a honraria em nome 
dos servidores. “Eu tenho muito or-
gulho de ter trabalhado nessa terra 

aqui, que me deu tantas coisas. Eu 
quero agradecer a cada um aqui, 
que junto comigo fez tantas coisas 
por Mariana, nós construímos mui-
tas coisas juntos. Eu estou muito 
emocionada e muito feliz em estar 
aqui. Nós vamos continuar lutando 
para que nossa cidade seja melhor a 
cada dia”, disse Jussara.

Ronaldo Bento disse que o 
evento celebra a história e o legado 
deixado pelos servidores na prefei-

tura do município. “Nós estamos 
nos despedindo e agradecendo o 
trabalho dessas pessoas que fize-
ram história na prefeitura e deram o 
seu máximo, não mediram esforços 
e nem tempo para que Mariana pu-
desse crescer. Este é um momento 
em que a prefeitura tem que reco-
nhecer toda história construída por 
esses servidores. Esse é o momento 
de valorizar o legado que eles dei-
xaram”, declarou o prefeito.

Casa de Cultura Negra oferece curso 
de inglês 100% gratuito

KARINA PERES

A Casa de Cultura Negra, com o apoio da Prefeitura 
de Ouro Preto e da Secretaria Municipal de Cultura e 
Turismo, irá oferecer aulas de inglês 100% gratuitas para 
crianças, adolescentes e adultos. O curso será ministrado 
pelo professor Edson Lana.

As turmas formadas por crianças a partir dos sete 
anos, acontecerão toda terça-feira, às 9h. Para adolescen-
tes e adultos no nível básico, as aulas serão ministradas 
na terça-feira, às 19h. No nível intermediário, o curso 
será toda sexta-feira, às 19h. As aulas serão ofertadas na 
Casa de Cultura Negra, localizada na rua Padre Faria, no 
bairro Alto da Cruz.

As inscrições devem ser realizadas com o professor 
através do número: (31) 9 8722 - 8917. 

A renomada Companhia de Circo e Teatro LaMínima irá comemorar 
os seus 25 anos nas ruas da Primaz de Minas! Para isso, Mariana receberá 
nos dias 13 e 14 de agosto dois espetáculos incríveis. No sábado, às 16h, na 
Praça da Sé, acontecerá o Espetáculo Rádio Varieté, e no domingo, às 11h, 
na Praça Gomes Freire (Jardim), será a apresentação do espetáculo Reprise. 
Não fique de fora dessa! 

A LaMínima é uma Companhia de São Paulo, que iniciou-se no circo de 
rua e se caracteriza como uma das mais importantes Companhias de Circo 
e Teatro do país, sendo premiada em diferentes categorias. Foi fundada em 
1997 pela dupla de palhaços Fernando Sampaio e Domingos Montagner e a 
sua história, durante esses 25 anos, conta com vários espetáculos marcantes 
inspirados nas mais diversas manifestações culturais criando proximidade 
do público com as apresentações. 

Rádio Varieté
A obra é uma homenagem ao rádio e ao palhaço brasileiro. Artistas e 

público farão parte de um programa baseado na relação humana, explorando 
memórias, desejos e emoções, através do rádio, com um estúdio de rádio-
-circo-teatro, instalado a partir de parafernálias um tanto tecnológicas, mas 
aparentemente não tão modernas. Acontece na Praça da Sé, às 16h. Reco-
mendado para crianças acima de 8 anos.

Reprise
Dois palhaços descobrem que foram contratados para o mesmo local, no 

mesmo horário e pela mesma pessoa. A partir disso, eles precisam reinventar 
suas apresentações e trabalharem juntos. Indicado para crianças a partir de 5 
anos; Acontece na Praça Gomes Freire (Jardim); 11 h.

DANIELLE  HERCULANO

A Feira de Arte, Cultura e Culinária, a conhecida Feira da Rua Direita, 
acontecerá nos dias 12 e 13 de agosto, e está com uma programação repleta de 
atrações. O evento é um momento muito importante para toda a comunidade 
marianense, fomentando o turismo e proporcionando lazer, arte e muita cultura.

A Rua Direita ficará cheia de atrações imperdíveis, na qual toda a organiza-
ção do evento é elaborada para que os visitantes tenham uma imersão na cultura 
local, com shows musicais, gastronomia, artesanato, apresentações teatrais, ofi-
cinas e muito mais. Confira a programação e participe!

PROGRAMAÇÃO:
12 de agosto (sexta-feira): 19h: Som mecânico; 20h: Clube do Choro & 

Samba (Praça da Sé).13 de agosto (sábado): 11h: Espetáculo de Marionetes 
com Grupo Pigmalião (Praça da Sé); 12h30 às 13h30: Intervenção Cênica com 
bonecos habitáveis, teatro de bonecos - Grupo Pigmalião; 13h30 às 15h: Show 
musical, Trio Chinelada (Praça da Sé): 15h às 17h: Oficina de criação de más-
caras com materiais recicláveis, Grupo Pigmalião (Casa de Cultura - Rua Frei 
Durão, 84); 16h: Apresentação Teatral “Rádio Varieté” Cia. LaMínima (Praça 
da Sé); 19h: Seresta Imperial, apresentação das Bandas - Sociedade Musical 
União XV de Novembro e Corporação Musical Sagrado Coração de Jesus de 
Padre Viegas (Praça da Sé)
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Oito animais recebem um novo lar em Evento de 
Adoção no último sábado
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GIOVANNA PEREIRA

Na manhã do último sábado 
(06), o Centro de Convenções re-
cebeu o Evento de Adoção de Ani-
mais! A ação, além de oferecer um 
ambiente descontraído e divertido, 
vem sendo a esperança de muitos 
bichinhos, desde sua primeira edi-
ção, em 2018, retornando em maio 
de 2021, após uma pausa devido ao 
período pandêmico.

Realizado pela Prefeitura de 
Mariana, por meio do Centro de 
Acolhimento aos Animais (CAA), 
em parceria com as ONG’s IDDA 
(Instituto de Defesa dos Direitos 
dos Animais) e CãoDomínio, o 
evento ofereceu um novo lar para 
oito animais, dentre os dezesseis 
que foram levados ao local.

Marcelly Martins, de dezoito 
anos, voluntária da ONG IDDA 
e presença garantida em todas as 
edições, descreve como é fazer a 
diferença na vida de um animal: 
“é uma sensação incrível poder 
fazer a diferença, pelo menos um 
pouquinho, porque o número de 
pessoas que maltratam, abando-
nam e tratam animais como objeto 
é grande, mas a ajuda de pessoas 

que trabalham com isso por puro 
amor dá a esses filhotes a esperança 
de encontrar um lar e uma família. 
Ver esses animais recebendo uma 
segunda chance e saber que posso 
ajudar nessa causa é realmente gra-
tificante, e com certeza me deixa 
muito feliz”, ressaltou.

Aqueles que adotaram, na oca-
sião, passaram por uma breve en-
trevista, quanto à rotina, local onde 
residem, dentre outros aspectos 
relacionados ao bem-estar do ani-
mal. Estes apresentaram, também, 
documento oficial com foto, com-
provante de residência, e levaram 
para casa, além de um melhor ami-
go, um saco de ração e uma camisa 
com a temática da causa animal, 
junto do cartão de vacinas. Todos 
os animais são castrados e vermifu-
gados ou com a castração garantida 
pelo CAA.

Próximo evento
Agora os eventos acontecem 

em um novo formato, sendo rea-
lizados mensalmente, e são divul-
gados previamente no site e redes 
oficiais do município, bem como 
no Instagram do Centro de Acolhi-
mento de Animais. Acompanhe e 
fique por dentro das ações!

Como adotar
Aqueles que não conseguiram 

comparecer ao evento, podem en-
trar em contato com o CAA através 
dos números (31) 99506-0720 ou 
(31) 3557-9715 e visitar a sede, lo-
calizada na Rua Córrego do Cane-
la, s/n, Bairro Morro Santana.
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BODE ZÉ

Nem só de críticas vive esta coluna, assim como nem só de 
pão vive o ser humano! De vez em algum fato merece o inverso, 
o que é bom, na demonstração de que nem tudo está perdido. Em 
tempos de tanto barulho incomodante, muitos inevitáveis por força 
do trabalho e atividades gerais, mas outro tanto, evitáveis, porém, 
produzidos de forma abusiva com o intuito de somente perturbar. 
Está de parabéns a comissão organizadora da 4ª Cavalgada 
Beneficente da Comitiva Pé no Estribo, realizada no espaço do 
clube do Cavalo, em Cachoeira do Campo. Parabéns pelo objetivo 
social, a contemplar o Abrigo dos Idosos, mantido pela Sociedade 
são Vicente de Paulo e, também, pelo respeito a quem não estava 
no recinto da festa, portanto não obrigado a ouvir o som ali produzido 
pelo evento. Assim é deve ser: festa e respectivo som para quem 
está no recinto; mesmo porque, se de longe se ouve tudo, não há 
razão para se deslocar até ali. Infelizmente, a deseducação matou 
o conceito de civilidade, antigamente merecedora de compêndios e 
manuais, pela qual a comunidade se norteava no seu convívio diário. 
O espírito humano é de natureza alegre e festas saudáveis podem 
ser seu alimento; saudáveis quando não causam dissabores, estes 
o som abusivo a extravasar os limites do local do evento, atingindo 
até localidades a cinco, seis quilômetros, conforme tem acontecido 
ultimamente. Que outros sigam o exemplo! A comunidade agradece 
pelo respeito com que foi contemplada!

Comunidade Comunidade 
agradece pelo respeitoagradece pelo respeito

Mariana e Itabirito recebem Festival de 
Bonecos Idosos, da Cia. Pigmalião

LUCAS PORFÍRIO 

No próximo sábado (13/08), a 
histórica Mariana recebe o “[Micro] 
Festival dos Bonecos Idosos”, da 
“Cia. Pigmalião escultura que mexe”. 
Às 11h, na Praça da Sé, ocorre o es-
petáculo de marionetes “Tempo Lon-
ge Demais”; às 12h30, na Praça da 
Sé, haverá a intervenção de rua “Bira 
e Bedé"; e das 15h às 17h, na Casa 
de Cultura, o público poderá partici-
par da oficina de máscaras de papel. 
Todas as atividades são gratuitas.

Já no domingo (14/08), é a vez 
de Itabirito receber as atividades da 
Cia. Pigmalião. Das 10h às 12h, no 
Pátio da Biblioteca Pública, ocorre a 
oficina de máscaras de papel; às 14h, 
na Praça da Estação, a intervenção de 
rua “Bira e Bedé”; e às 16h, no Palco 
Principal, o público se encanta com 
o espetáculo de marionetes “Tempo 
Longe Demais”. Todas as atrações 
são gratuitas e serão realizadas no 
Complexo Turístico da Estação e in-
tegram a 15ª edição da Feira do Livro 
de Itabirito.

A coordenadora de produção da 
Cia. Pigmalião, Juliana Abreu, ex-
plica que a atração principal do [Mi-
cro] Festival é uma peça de humor, 
conduzida por marionetes de fios, 
manipuladas com rigor técnico e or-
ganicidade. “ "A apresentação acon-
tece em um palco em miniatura, cuja 
cenografia retrata o interior da casa 
de um senhor que recebe duas ami-
gas para um café na hora da novela 
da tarde. As cenas que assistem na 

televisão os emocionam a tal ponto 
que os três idosos acabam revelando 
histórias de amor vividas na juventu-
de", completa.

O [Micro] Festival de Bonecos 
Idosos tem patrocínio do Instituto 
Cultural Vale, por meio da Lei de 
Incentivo à Cultura, e passará por 18 
cidades do interior de Minas Gerais. 
De acordo com Abreu, o coletivo 
Pigmalião pretende atingir um gran-
de público, promovendo atrações 
para todas as idades, principalmente, 
para os idosos. “"É um evento com-
posto por uma intervenção de rua 
com bonecos habitáveis, um espetá-
culo de marionetes e uma oficina de 
máscaras”, afirma. 

Conheça as atrações do (Micro) 
Festival dos Bonecos Idosos

Intervenção “Bira e Bedé”
Na intervenção “Bira e Bedé”, 

duas senhoras de idade e estatura 

avançadas, circulam pelas ruas, sem-
pre atraídas por burburinhos, os quais 
elas mesmas costumam provocar. 
Elas têm cerca de 2,5 m de altura e 
chamam muito a atenção por onde 
passam, interagindo e alterando o 
cotidiano dos lugares a partir de si-
tuações inesperadas e cômicas e 
convidando o público para as outras 
atividades do Festival.

Oficina de Máscaras
Contrapartida do projeto, vem 

como uma atividade de formação 
que oferece um momento de integra-
ção entre crianças, adultos, idosos e 
os artistas do Pigmalião, permitindo a 
troca de conhecimentos e fomentan-
do a criatividade dos participantes. 
Utilizando-se de materiais recicláveis 
e de recursos de baixo custo, a oficina 
objetiva ensinar uma técnica de con-
fecção de máscaras ecologicamente 
viável que pode ser reproduzida de-
pois pelos alunos.

Luiz Estrela 

Ouro Preto retoma a subvenção da Liga Esportiva Ouro-pretana (LEO)
KARINA PERES

Na tarde desta terça-feira (09), 
a Prefeitura de Ouro Preto, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Esportes, realizou a retomada da 
subvenção da Liga Esportiva Ouro-
-pretana (LEO). O auxílio será no 
valor de R$360 mil e será utiliza-
do para fomentar o futebol amador 
no município. Além de possibilitar 
a organização de diversos campe-
onatos, a subvenção também irá 
possibilitar um investimento nas 
categorias de base do futebol mas-
culino do sub-11 ao sub-20. Nas ca-
tegorias adultos haverá a inclusão 
do futebol feminino.

A subvenção retornou após sete 
anos, porém, Ronaldo José da Sil-
va, presidente da LEO, relembrou 
que no ano passado, a prefeitura au-
xiliou financeiramente a liga. “Nós 
ficamos no zero, e o poder público 
nos ajudou com R$40 mil, se não 
fosse isso nós estaríamos em uma 
situação muito pior”, disse. O pre-
sidente completou agradecendo a 
subvenção e explicou que além de 
lazer, os campeonatos, que aconte-
cem na sede e no município, mo-
vimentam economicamente a vida 
de diversas pessoas. “Nós vamos 
nos distritos e vemos a comunidade 
participando, isso é o mais impor-
tante. Com a subvenção nós vamos 

fomentar isso, porque tem muita 
gente que depende disso, como 
diversos vendedores. Esse dinhei-
ro está vindo em uma hora muito 
importante [...] só podemos agrade-
cer”, concluiu Ronaldo.

O secretário municipal de es-
porte, Wagner Francisco de Melo, 
também ressaltou a importância 
que o esporte tem para os distritos 
de Ouro Preto. “Foram sete anos 
sem essa subvenção, e não foi fá-
cil retomar isso. Agora nós estamos 
voltando, com um valor justo, co-
eso e que irá possibilitar todas as 
atividades esportivas. É só a gente 
ir nos distritos que vemos a impor-
tância que o futebol e esses campe-

onatos tem para as pessoas, e é nos-
so papel fomentar isso. Depois de 
tanto tempo, nós estamos aqui para 
resgatar nosso esporte, essa sub-
venção é mais que justa. Parabéns 
para nossa equipe e para o Ronaldo, 
a liga é uma grande parceira e essa 
parceria ainda vai dar mais frutos 
daqui para frente”, declarou.

O prefeito de Ouro Preto, 
Angelo Oswaldo, explicou que o 
futebol se destaca das outras mo-
dalidades esportivas por sua popu-
laridade, mas que a prefeitura pre-
tende apoiar todas as modalidades 
esportivas. “É muito importante 
que o futebol tenha um apoio mais 
expressivo, porque ele é o esporte 
de todos e todas, ele é muito im-

portante e ficou todo esse tempo 
sem apoio. O futebol está enraiza-
do nos nossos distritos, em todos 
eles nós temos campeonatos, tor-
neios e manifestação das pessoas 
que são apaixonadas pelo futebol. 
Por isso, é muito importante essa 
parceria da prefeitura e da Liga. 
Essa subvenção vai permitir que 
a LEO organize campeonatos das 
diversas categorias tanto na cida-
de quanto nos distritos, isso é um 
grande incremento, o verdadeiro 
gol de placa da nossa gestão. E nós 
vamos continuar incrementando 
o esporte em todas as áreas, pois 
ele é saúde e movimenta também 
a nossa economia”, informou o 
prefeito.


